

Beitragssätze und Rechengrößen 2026

AOK Baden-Württemberg

Beitragssätze		
Versicherungszweig	Beitragsgruppe	Beitragssatz
Krankenversicherung		
Allgemeiner Beitragssatz	1000	14,6 %
Ermäßigter Beitragssatz	3000	14,0 %
AOK-eigener Zusatzbeitragssatz		2,99 %
Durchschnittlicher Zusatzbeitragssatz		2,9 %
Rentenversicherung		
Allgemeine Rentenversicherung	0100	18,6 %
Agentur für Arbeit		
Arbeitslosenversicherung	0010	2,6 %
Insolvenzgeldumlage	0050	0,15 %
Pflegeversicherung ¹		
Beitragssatz für Kinderlose (ab Vollendung des 23. Lebensjahres)	0001	4,20 %
Beitragssatz mit 1 Kind	0001	3,60 %
Beitragssatz mit 2 Kindern bis 25 Jahre	0001	3,35 %
Beitragssatz mit 3 Kindern bis 25 Jahre	0001	3,10 %
Beitragssatz mit 4 Kindern bis 25 Jahre	0001	2,85 %
Beitragssatz mit 5 und mehr Kindern bis 25 Jahre	0001	2,60 %
Künstlersozialabgabe		4,90 %
Entgeltfortzahlungsversicherung der AOK Baden-Württemberg		
Umlage	Erstattung	Umlagesatz
U1 für Krankheitsaufwendungen	50 %	1,90 %
	60 %	2,50 %
	70 %	2,80 %
	80 %	4,05 %
U2 für Mutterschaftsaufwendungen	100 %	0,44 %
Beitragsbemessungsgrenzen		
Kranken- und Pflegeversicherung		bundesweit
Tag		193,75 €
Monat		5.812,50 €
Jahr		69.750,00 €
Renten- und Arbeitslosenversicherung		bundesweit
Tag		281,67 €
Monat		8.450,00 €
Jahr		101.400,00 €
Krankenversicherung		
Jahresarbeitsentgeltgrenze		
Allgemein	Jahr	77.400 €
Beschäftigte, die am 31.12.2002 privat krankenvollversichert waren	Jahr	69.750 €

Minijobs (Minijob-Zentrale)		
Geringfügigkeitsgrenze		Betrag
Monat		603 €
Beiträge/Steuern/Umlagen	Beitragsgruppe	Prozentsatz
Pauschaler Arbeitgeberbeitrag zur Krankenversicherung	6000	13,0 %
Krankenversicherung bei Beschäftigung im privaten Haushalt	6000	5,0 %
Pauschaler Arbeitgeberbeitrag zur Rentenversicherung	0500	15,0 %
Rentenversicherung bei Beschäftigung im privaten Haushalt	0500	5,0 %
Arbeitnehmerbeitrag zur Rentenversicherung	0100	3,6 %
Arbeitnehmerbeitrag zur Rentenversicherung bei Beschäftigung im privaten Haushalt	0100	13,6 %
Steuer		
Einheitliche Pauschsteuer	St	2,0 %
Entgeltfortzahlungsversicherung bei Minijobs		
Umlage U1 für Krankheitsaufwendungen (80 %)	U1	0,8 %
Umlage U2 für Mutterschaftsaufwendungen (100 %)	U2	0,22 %
Bezugsgrößen		
Sozialversicherung		bundesweit
Tag		131,83 €
Monat		3.955 €
Jahr		47.460 €
Sachbezüge		
Art des Sachbezugs		
Verpflegung	Monat	345 €
Unterkunft	Monat	285 €
Gesamtsachbezugswert	Monat	630 €
Beitragszuschüsse		
Gesetzliche Kranken- und Pflegeversicherung		
Freiwillige Krankenversicherung für Beschäftigte mit Krankengeld	Monat	424,31 € ²
Freiwillige Krankenversicherung für Beschäftigte ohne Krankengeld	Monat	406,88 € ²
Pflegeversicherung	Monat	104,63 € ³
Private Kranken- und Pflegeversicherung		
Krankenversicherung mit Krankengeld maximal	Monat	508,59 €
Krankenversicherung ohne Krankengeld maximal	Monat	491,16 €
Pflegeversicherung	Monat	104,63 € ³

¹ Der Arbeitgeberanteil liegt stets bei 1,8 %, in Sachsen bei 1,3 %.

² Plus halber individueller Zusatzbeitrag.

³ In Sachsen 75,56 €.

Stand: 1. Januar 2026, alle Angaben ohne Gewähr.